



**NGO**  
**DELEGATION TO THE**  
**UNAIDS PCB**

53<sup>AVA</sup> REUNION DE LA JCP

# Delegación de ONG

## Boletín Resumen de la JCP

Del 12 al 14 de Diciembre de 2023

Introducción.....	3
Agenda 1.3. Informe de la Directora Ejecutiva .....	4
Agenda 1.4. Informe del representante de las ONG.....	4
Agenda 2. Liderazgo en la respuesta al SIDA.....	5
Agenda 3. Seguimiento del segmento temático de la 52 <sup>ava</sup> reunión de la Junta Coordinadora del Programa .....	5
Agenda 4. Acciones de seguimiento del Presupuesto y Plan de trabajo 2024-2025 (UBRAF).....	6
Agenda 5. Evaluación, Informe Anual y Respuesta de la Dirección de ONUSIDA .....	6
Agenda 6. Consulta sobre el seguimiento de la resolución ECOSOC 2023.....	7
Agenda 7. Próximas reuniones de la JCP.....	7
Agenda 8. Elección de directivas en la Junta .....	7
Segmento Temático: Pruebas y VIH.....	8

## Introducción

### Fionnuala Murphy | Delegada de Europa

El primer día de la reunión se presentó el informe de la directora ejecutiva y se examinó el informe de la delegación de ONG sobre las personas que viven con VIH en situaciones de emergencia humanitaria, así como un discurso de apertura sobre el liderazgo en la respuesta al sida pronunciado por la Primera Dama de Namibia, Monica Geingos. El primer día también se entablaron tensos debates sobre el seguimiento del segmento temático de la 52<sup>ava</sup> reunión de la JCP, que se centró en las poblaciones prioritarias y clave, especialmente las personas trans.

El segundo día, la JCP debatió el Plan de Trabajo y Presupuesto para 2024-2025, así como el Informe Anual de Evaluación de ONUSIDA y la Consulta sobre el seguimiento de la Resolución ECOSOC de 2023, incluido el establecimiento de límites de mandatos y expectativas de rendimiento para el Director Ejecutivo de ONUSIDA. En la segunda jornada también se trataron cuestiones de procedimiento sobre las próximas reuniones de la JCP, la elección de directivas en la Junta y la renovación de los mandatos del Comité Asesor de Supervisión Externa Independiente de ONUSIDA (IEOAC).

El tercer día se dedicó a un segmento temático sobre el VIH y las pruebas de detección, en el que intervinieron oradores de la sociedad civil y las comunidades, los gobiernos nacionales, ONUSIDA y sus copatrocinadores, y el mundo académico. La última parte de la tercera jornada volvió a tratar los puntos de decisión pendientes, concretamente sobre el segmento temático de la 52<sup>ava</sup> reunión de la JCP, y culminó con la adopción de una serie de decisiones para aumentar el acceso de las personas trans a la prevención, las pruebas y el tratamiento del VIH, así como a otros servicios de protección social.

## Agenda 1.3. Informe de la Directora Ejecutiva

### Midnight Poonkasetwattana | Delegado de Asia y el Pacífico

La Directora ejecutiva de ONUSIDA recordó a los miembros de la JCP que solo faltan siete años para 2030 y que es necesario que los gobiernos, la sociedad civil y los organismos de las Naciones Unidas intensifiquen sus compromisos para seguir por el buen camino y alcanzar los objetivos acordados.

La delegación de ONG instó a los miembros de la JCP a aumentar la voluntad política y la inversión para "dejar que las comunidades lideren", de modo que en 2025 las comunidades alcancen los objetivos 30-60-80.

En 2024, se llevará a cabo una revisión intermedia de la actual Estrategia Mundial sobre el Sida (2021-2026), así como el proceso consultivo para desarrollar la próxima Estrategia Mundial sobre el Sida y los objetivos para el 2030 (2027-2031).

## Agenda 1.4. Informe del representante de las ONG

### Aleksei Lakhov | Delegado de Europa

El informe anual de la Delegación se titulaba "Las personas que viven con VIH durante las emergencias humanitarias". El informe destacaba que actualmente no existe una comprensión compartida de las emergencias humanitarias y que el Programa Conjunto debería contemplar esta cuestión desde una perspectiva de salud pública ante todo.

Uno de los mensajes más cruciales del informe fue la necesidad de desarrollar un paquete mínimo de intervenciones para las personas que viven con VIH durante las emergencias humanitarias. Además, el informe subrayaba el papel vital que desempeñan las comunidades en la respuesta a la propagación del VIH en este tipo de emergencias.

Por último, la Delegación instó al Programa Conjunto a retomar los debates sobre los avances del informe en una futura reunión de la JCP. La Delegación de ONG mantuvo con éxito todos los puntos de decisión esenciales (desde la perspectiva de la sociedad civil) durante las negociaciones en las sesiones de la sala de redacción.

## Agenda 2. Liderazgo en la respuesta al SIDA

[Myles Mwansa | Delegado de África](#)

La Primera Dama de Namibia recordó a los miembros de la JCP que las desigualdades aumentan la vulnerabilidad al VIH, impiden el acceso a los servicios sanitarios y se interponen en el camino de la dignidad y los derechos de las personas. El Consejo Mundial sobre la Desigualdad debe apoyar la sólida respuesta al sida. Dijo a la JCP: "El liderazgo habla de criminalización, pero otros criminalizan; habla de financiar plenamente ONUSIDA y la respuesta mundial al sida, pero otros recortan la financiación".

La Delegación de ONG hizo un llamamiento a la JCP para que, a menos de 80 meses para el 2030, nuestras comunidades necesitan líderes que trabajen con nosotros para apoyar a las poblaciones más susceptibles de contraer nuevas infecciones por el VIH.

## Agenda 3. Seguimiento del segmento temático de la 52<sup>ava</sup> reunión de la Junta Coordinadora del Programa

[Aleksei Lakhov | Delegado de Europa](#)

Las representantes de la Delegación de ONG - Cecilia Chung y Erika Castellanos - destacaron que se necesitan más esfuerzos para que las respuestas al VIH sean equitativas y accesibles para las personas trans que viven con el VIH o se ven afectadas por el virus.

Se felicitó a todos los miembros de la JCP y al personal de la Secretaría por garantizar que las voces de las poblaciones clave, entre ellas Gumisayi Bonzo, Ariadne Ribeiro Ferreira, Masen Davis y Lynn Regina, fueran escuchadas durante el 52<sup>avo</sup> Segmento Temático. El informe también mencionó que las lagunas en los datos, la criminalización, el estigma, la discriminación y la violencia eran los retos constantes. Los delegados insistieron en que no debería haber "nada sobre nosotros sin nosotros" en la respuesta mundial al VIH, en respuesta a las presiones de algunas delegaciones de Estados miembros para eliminar toda referencia a las personas trans.

La adopción de los puntos de decisión para este punto del orden del día supuso la primera vez que un organismo de las Naciones Unidas dirigido por los Estados miembros adoptaba por consenso puntos de decisión que incluían referencias y compromisos específicos para las personas trans y las acciones que debían emprender los Estados miembros, aunque un pequeño número de Estados miembros se desvincularon de la decisión.

## Agenda 4. Acciones de seguimiento del Presupuesto y Plan de Trabajo 2024-2025 (UBRAF)

**Xavier Biggs | Delegado de Latinoamérica y el Caribe**

El programa conjunto siguió afrontando dificultades a la hora de movilizar recursos para financiar íntegramente el UBRAF con 210 millones de Dólares - USD. Esto ha afectado gravemente a la conservación de la memoria institucional y al mantenimiento de la capacidad técnica dentro del programa conjunto, con recortes de financiación de hasta el 50% desde 2015. La Secretaría presentó tres escenarios de financiación, dos de los cuales son alternativas a un marco plenamente financiado. El Programa Conjunto siguió priorizando los programas en áreas críticas para garantizar la máxima eficiencia y continuará sus esfuerzos de movilización de recursos.

## Agenda 5. Evaluación, Informe Anual y respuesta de la Dirección de ONUSIDA

**Sonal Giani | Delegada de Asia y el Pacífico**

Los informes hicieron hincapié en la integración de los servicios relacionados con el VIH en la atención primaria para mejorar la accesibilidad y en la importancia de utilizar los resultados de las evaluaciones para optimizar la asignación de recursos y la toma de decisiones. Las intervenciones hicieron hincapié en la importante restricción presupuestaria para las evaluaciones, cuestionando cómo se medirán el éxito y el cambio bajo tales limitaciones, incluidos los temores en torno a la reducción de la evaluación centrada en los derechos humanos.

Se expresó preocupación por el déficit de financiación de 200 millones para la Delegación de ONG y el CCF, subrayando cómo este déficit obstaculiza el papel de la delegación en la

formulación de políticas y corre el riesgo de silenciar voces cruciales. La delegación subrayó la importancia de una UBRAF plenamente financiada y de "Dejar que las comunidades lideren" para alcanzar los objetivos.

## Agenda 6. Consulta sobre el seguimiento de la resolución ECOSOC 2023

### Gastón Devisich | Delegado de Latinoamérica y el Caribe

En 2019, la Dependencia Común de Inspección (DCI) de las Naciones Unidas recomendó a la JCP de ONUSIDA que entablara un diálogo con el Secretario General (SG) sobre los límites del mandato y las expectativas de desempeño del director ejecutivo de ONUSIDA. Un grupo de trabajo consideró que algunas recomendaciones iban más allá de las competencias de la JCP, reportando al ECOSOC en 2021. El ECOSOC pidió al SG que presentara un informe sobre los límites y las expectativas de dos mandatos de cuatro años. Sin embargo, a principios de 2023, el SG decidió no limitar los mandatos. La JCP propuso ahora debatir las expectativas de rendimiento del director ejecutivo y cuáles serían éstas, transmitiendo el informe al SG.

## Agenda 7. Próximas reuniones de la JCP

### Cecilia Chung | Delegada de América del Norte

La JCP aprobó por consenso los temas de los segmentos temáticos 54 y 55. Son los siguientes:

- Mantener los logros de la respuesta mundial al VIH hasta 2030 y más allá (54<sup>ava</sup> JCP, junio de 2024);

Abordar las desigualdades en niños y adolescentes para acabar con el sida en 2030 (55<sup>ava</sup> JCP, diciembre de 2024);

La Junta también pidió a la Mesa que convocara los temas para los segmentos temáticos de 2027 y aprobó la celebración de las reuniones 58<sup>ava</sup> y 59<sup>ava</sup> de la JCP en Ginebra del 30 de junio al 2 de julio de 2026 y del 8 al 10 de diciembre de 2026, respectivamente.

## Agenda 8. Elección de Directivas en la Junta

### [Shamin Mohamed Jr. | Delegado de América del Norte](#)

Kenia fue elegido como Presidente, Brasil Vicepresidente y Países Bajos Relator desde el 1 de enero hasta el 31 de diciembre de 2024. La Presidencia presentó a los dos nuevos miembros de la Delegación de ONG. La JCP aprobó la composición de la Delegación de ONG con la adición de dos delegados para el mandato 2024-2025: Shamin Mohamed Jr (LetsStopAIDS/Norteamérica) y Fionnuala Murphy (Frontline AIDS/Europa). El Presidente también dio las gracias a los delegados salientes, Christian Hui (Norteamérica) y Erika Castellanos (Europa), por su significativa participación como delegados de ONG. Rusia decidió desvincularse de esta decisión.

## Segmento Temático: Pruebas y VIH

### [Martha Clara Nakato | Delegada de África](#)

Diversos y experimentados ponentes aportaron sus profundos puntos de vista instando a los esfuerzos mundiales para intensificar las iniciativas de pruebas del VIH, incluidos el autodiagnóstico del VIH y las pruebas de carga viral, haciendo hincapié en la importancia primordial de realizar las pruebas a tiempo para acabar con las nuevas infecciones por el VIH y mejorar la calidad de vida de las personas que viven con VIH.

Se hizo hincapié en el aumento de la accesibilidad y la sensibilización, especialmente para las poblaciones de riesgo y de difícil acceso, y se consideró vital la colaboración para derribar barreras y reducir la estigmatización. Dar prioridad a las pruebas se perfila como una estrategia fundamental para la detección precoz, el tratamiento y la prevención, en línea con el objetivo de acabar con el sida para 2030. Esta petición colectiva es un llamamiento rotundo a unirse en la urgente misión de no dejar a nadie atrás.